



**Manifiesto CUPA III - N° 001-20**  
**Resolución N° 008.3-M1-BCA-CUPA III-2020**

## **NO a la privatización de la Refinería Estatal de Esmeraldas**

Cumpliendo con la Resolución N° 008.3-M1-BCA del III Congreso Unitario del Pueblo Afroecuatoriano 2020 (CUPA III) que insta a manifestarnos en contra de las medidas neoliberales implementadas gradualmente por el Gobierno del Ecuador, que están derivando en procesos de privatización de las empresas generadoras de ingresos para el Fisco. expresamos al país y a las Comunidades Afroecuatorianas lo siguiente:

- 1º. El actual Gobierno del Presidente Lenin Moreno ha decidido privatizar la Refinería Estatal Esmeraldas sin aclarar las causas por las cuales toma esta decisión contraria a los intereses de la diversidad cultural del pueblo ecuatoriano e inclusive de la Constitución de la República.
- 2º. La Refinería Estatal Esmeraldas es un componente de los sectores estratégicos del Estado ecuatoriano y el **control estatal es exclusivo**. Además, la refinería salvo los fuertes y dañinos impactos ambientales a la ciudadanía de Esmeraldas, sus cuentas económicas son muy buenas y se invierten (directa o indirectamente) en educación, salud y bienestar social para la gente ecuatoriana.
- 3º. La ciudadanía ecuatoriana debe conocer que la privatización de la refinería afectará seriamente a su economía, porque se entrega el control de los precios de los combustibles a la avaricia de sectores privados. Y por historia ya se sabe lo que ocurre: mayor empobrecimiento de nuestras comunidades negras e indígenas.
- 4º. El Gobierno desprecia aquellas iniciativas productivas de reactivación económica, por ejemplo, no apoya la siembra de caña de azúcar para producir etanol. El etanol tiene alto octanaje y se reduciría la importación de naftas por miles de millones de dólares, beneficiándose el Estado ecuatoriano. Y sería una favorable inversión en la agricultura de la provincia de Esmeraldas, y en otras, para crear miles de empleos.
- 5º. A nombre de las Comunidades Negras del Ecuador y cumpliendo con el compromiso de defender la vida del Pueblo Afroecuatoriano expresamos nuestro rechazo total y decidido a la privatización de la Refinería Estatal Esmeraldas y apoyamos todas las acciones populares, en el ámbito de la ley, que se cumplan para evitar este hecho ilegal y de empobrecimiento, aún más, de nuestras comunidades, que sobreviven, hoy más que nunca, al agravamiento de la crisis económica, política y social; pero también como consecuencia del impacto sanitario causado por la pandemia de la COVID-19, por el SARS CoV2.

Esmeraldas, 25 de octubre del 2020  
**VOCERÍA AUTORIZADA DEL CUPA III**